



José Ramón Ferreiro, a la izquierda, Marta Blázquez, María Jesús Lorenzana, Nicolás Vázquez y José Ignacio Moya posan antes de iniciarse la jornada. | MIGUEL MIRAMONTES

## Faconauto celebra el éxito del programa 'Renueva tu Vehículo' en Galicia

El plan de renovación gallego impulsa el crecimiento del mercado y reduce las emisiones en un 63%

Edgar Vivó  
A Coruña

El programa 'Renueva tu Vehículo', que la Xunta de Galicia lanzó a principios de este año, está logrando resultados notables en la actualización del parque automovilístico de la región. Desde su puesta en marcha, ha permitido la retirada de más de 1.200 vehículos antiguos, contribuyendo a una reducción de 915 toneladas de emisiones de CO2. Esta medida no solo ha favorecido al medio ambiente, sino que también ha generado un crecimiento en las matriculaciones, con 1.800 ventas adicionales entre enero y septiembre.

Durante la III Jornada de Automoción de Galicia, Faconauto, la patronal de concesionarios, destacó que este incremento en las ventas representa el 10% del total de matriculaciones en la región durante los primeros nueve meses del año. Además, el plan ha sido clave para impulsar las matriculaciones de vehículos electrificados, situando a Galicia entre las comunidades líderes en este segmento.

El mercado automovilístico gallego ha registrado un crecimiento superior a la media nacional. Mientras que el conjunto de España experimentó un aumento del 4,7% de las matriculaciones hasta septiembre, Galicia registró un crecimiento del 10%. Este ritmo de expansión ha sido superado solo por las comunidades de Valencia y Asturias, que registraron aumentos del 11% y el 12%, respectivamente. De seguir esta tendencia, se estima que Galicia cerrará el año con aproximadamente 27.200 vehículos matriculados, lo que supondría un incremento del 10% en comparación



Francisco Zabaleta, Cristina Liñares y Alfonso Cruz, durante la mesa redonda con los concesionarios. | M. M.

con el año anterior. Este avance no solo refleja un mayor dinamismo en el mercado regional, sino también el éxito de las políticas destinadas a fomentar una movilidad más sostenible.

El impacto del plan 'Renueva tu Vehículo' no ha quedado limitado a una sola zona de Galicia. Todas las provincias han experimentado un aumento en las ventas, siendo Pontevedra la que lidera este crecimiento con un incremento del 13%, seguida de A Coruña, que ha registrado un 8%. Lugo y Ourense también han visto mejoras, con subidas del 6% y del 3%, respectivamente, lo que refuerza la importancia de estas ayudas para toda la región.

Este programa ha logrado no solo aumentar el número de ventas, sino también modernizar la flota de vehículos en circulación. Los coches más antiguos, que sue-

len ser los más contaminantes, han ido disminuyendo su presencia en las carreteras gallegas. En contraposición, los vehículos con etiquetas ambientales más limpias, como las C, ECO y CERO, han incrementado notablemente su presencia.

Esto repercute de forma directa en la disminución de las emisiones contaminantes. Con la retirada de 1.200 vehículos antiguos, se ha logrado una reducción del 63% en las emisiones de gases contaminantes, una cifra extraordinaria en la lucha contra el cambio climático.

A pesar de estos avances, Faconauto ha advertido que la antigüedad media del parque automovilístico gallego sigue siendo elevada en comparación con la media nacional, por lo que es crucial continuar con medidas que incentiven la compra de vehículos más modernos y limpios.

De hecho, el plan también ha acelerado la adopción de vehículos electrificados en Galicia. Hasta septiembre, se han registrado más de 2.152 matriculaciones de coches eléctricos e híbridos enchufables, lo que supone un aumento significativo respecto al mismo periodo del año anterior. Con un crecimiento del 10,8%, Galicia se posiciona entre las seis comunidades autónomas con mayor penetración de vehículos electrificados, consolidando su compromiso con la sostenibilidad.

Para Marta Blázquez, presidenta de Faconauto, "el 'Plan Renueva tu Vehículo' ha sido un impulso clave para la renovación del parque automovilístico gallego, no solo generando un crecimiento notable en las matriculaciones, sino también mejorando significativamente la sostenibilidad del sector. Galicia ha

sido pionera en reconocer la necesidad de descarbonizar a través de la renovación del parque, una visión que posteriormente han adoptado o están en proceso de implementación otras comunidades como Aragón, Asturias, Cantabria, La Rioja, y la Comunidad de Madrid, así como la ciudad de Madrid. Desde Faconauto, valoramos muy positivamente el nivel de interlocución que hemos encontrado en nuestras reuniones con todas las comunidades autónomas, así como la colaboración con las administraciones para impulsar este tipo de programas, que no solo dinamizan el mercado, sino que también facilitan la transición hacia una movilidad accesible y sostenible para todos".

En el evento tuvieron especial protagonismo los concesionarios, como actores principales del sector. Francis Zabaleta, de Hyundai Hyupersa Finisterre Motor, quiso destacar en su intervención que "existe mucha incertidumbre, y los clientes están con muchas dudas sobre lo que comprar. El coche eléctrico no se va a ir y tenemos que aprender a convivir con él". Por su parte, Cristina Liñares del concesionario Kia Corgal Automóviles, argumentó que "cuando Kia llegó también había mucho recelo y al final se ha asentado. Hay sitio para convivir todos y cada uno tiene que luchar con sus armas". Alfonso Cruz de Grupo Resnova, que representa las marcas Ford, Omoda y Jaecoo, abogó por la formación para combatir el compliado momento del sector, y dijo que "la formación dual es muy importante para nosotros, porque nos permite contactar con estudiantes que vienen preparados, jóvenes y que podemos formar según las necesidades de las marcas".